

ACTIVIDAD ARQUEOLÓGICA PREVENTIVA REALIZADA EN “C/ CENTRAL S/N”, SECTOR 9 DE VILLARICOS (CUEVAS DEL ALMANZORA, ALMERÍA).

ELISA VALERO CAMBRONERO Y VÍCTOR MARTÍNEZ HAHNMÜLLER

Resumen: Informe sobre la excavación realizada en la Calle Central de Villaricos, término municipal de Cuevas del Almanzora, dentro del sector 9, en la zona de asentamiento fenicio, localizando restos de finales del siglo III a.C.

Abstract: Report on the excavation made in Calle Central of Villaricos, municipal district of Cuevas del Almanzora, in Sector 9, in the phoenician area, finding rests of the end of the IIIth century B.C.

INTRODUCCIÓN

El solar objeto de la intervención se encuadra dentro del denominado Sector 9, según la sectorización realizada por la Dirección General de Bienes Culturales para inscribir la Zona Arqueológica de Villaricos dentro del Catálogo General del Patrimonio Histórico Andaluz. En este sector se considera se encuentran los restos de lo que fuera la Fundación fenicia de Baria.

La excavación se inició el 4 de septiembre de 2006, bajo la dirección de Elisa Valero y además, ha participado en ella como técnico Víctor Martínez Hahn Müller, colaborador del Departamento de Historia, Geografía e Hª del Arte de la Universidad de Almería, que ha estudiado en profundidad los materiales.

Los trabajos de excavación finalizaron el 9 de octubre de 2006, procediéndose en los días posteriores a completar las labores de documentación gráfica y planimétrica, así como a la limpieza y clasificación de los materiales obtenidos en este trabajo.

Todos los gastos generados han sido sufragados por la propiedad del terreno, Promociones Villamartínez S.L.

DESCRIPCIÓN DE LA ACTIVIDAD ARQUEOLÓGICA

La actuación arqueológica desarrollada ha consistido en la excavación arqueológica mediante sondeos del solar que nos ocupa, en una sola fase de trabajo, en la que se han excavado cuatro cortes arqueológicos.

Aunque inicialmente había previstos cuatro sondeos de iguales dimensiones, 6x6 metros, las características concretas del terreno nos han obligado a modificar estas dimensiones para lograr el máximo de información arqueológica posible.

En cuanto a la profundidad de estos sondeos, tal y como se establecía en la resolución de la Dirección General de Bienes Culturales, se ha excavado hasta una cota de -0'50 cm, lo necesario para la losa de cimentación prevista por el arquitecto responsable del proyecto.

Dada la reducida cota de excavación autorizada, tan solo se han documentado dos estratos arqueológicos bajo la capa superficial de restos de escombros, escoria, cementos y asfaltos que ocupaba todo el terreno inicialmente, sobre todo en la zona donde no existía vivienda previamente.

Bajo el nivel inicial moderno, que contiene materiales romanos, fenicios y modernos, se encuentra el nivel de escoria, o más exactamente polvo de escoria de hierro, procedente de la Fundición La Carmelita, que funcionaba en la zona durante el siglo XIX y principios del XX.

Se trata de un nivel que se depositó sobre los niveles fenicios y romanos de todo el yacimiento de Villaricos, y que en el solar que nos ocupa tiene una potencia muy irregular, llegando a ser superior en algunas zonas a los 0'50 metros que hemos excavado.

La zona en la que existía la vivienda anteriormente está afectada por las fosas de cimentación de esta, que arrancan desde este estrato superficial moderno, rompiendo el de escoria. Además, existen algunas fosas modernas realizadas durante las obras de la vivienda.